



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 1 -

Primera Entrega
Sábado 04 de Septiembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Dejan ir a Ricardo Mayorga.

+El boxeador salió anoche hacia Guatemala, luego que el Tribunal de Apelaciones anuló la orden de captura.

+Fiscalía lo acusó y asegura tener pruebas en su contra, pero tendrá que esperar a ver si regresa al país.

+Auditarán la intervención Montealegre.

+Embajador italiano advierte que si encuentran “daños”, el Gobierno de su país procederá judicialmente.

+Masacre en Rusia.

+Rescate forzoso de rehenes deja 200 muertos y 700 heridos.

+Huracán choca hoy con Florida.

+El peligroso huracán “Frances” desató ayer su furia sobre Bahamas y ahora avanza lentamente hacia la costa este del estado de Florida, donde se espera que su vórtice impacte hoy sábado con vientos de 185 kilómetros por hora.

El Nuevo Diario

+KO a la justicia.

+Mayorga evade la cárcel y salió anoche del país.

+Orden de captura fue convalidada, pero juez ejecutor lo puso en libertad.

+Fiscalía acusa y señalan audiencia para hoy, aunque ya está fuera del país.

+Masacre de rehenes en asalto a escuela

+259 heridos de gravedad y no se precisa cuántos murieron.

+Pecieron 27 secuestradores y sospechan que algunos lograron huir.

+Poco convincente argumentos para desatar el brutal ataque.

+“Frances” golpea hoy a La Florida.

+Baja intensidad, pero siempre se esperan cuantiosos daños.

+Suspenden vuelos en Miami, Fort Lauderdale, West Palm Beach y Orlando.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

No hay terrorismo bueno.

“La señora Mireya Moscoso entregó esta semana la Presidencia de la República de Panamá a su sucesor, el presidente Martín Torrijos, pasando ella a la historia como la peor de los tres gobernantes que ha tenido ese país desde que se estableció la democracia, en 1990. La ex presidenta Moscoso justificó el indulto a los terroristas anticastristas con el argumento de que podrían ser extraditados a Venezuela y Cuba, donde imperan regímenes izquierdistas que los hubieran asesinado. Por su parte, medios de prensa partidarios de Fidel Castro aseguran que Moscoso indultó a Posada Carriles y compañeros por temor a perder la visa de entrada a Estados Unidos, aparte de sus simpatías hacia los cubanos anticastristas. Como sea, la verdad es que la ex Presidenta panameña cometió una iniquidad al indultar a los terroristas cubanos anticomunistas, quienes igual que los terroristas izquierdistas, islámicos o de cualquier corriente ideológica, política o religiosa, no pueden ni deben tener perdón de la justicia en ninguna parte del mundo”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Los deliberantes. (Eduardo Enríquez)

“En Nicaragua las cosas se empiezan a decir y repetir hasta que al final terminamos creyéndonlas. Un caso palpable es el del Ejército “profesional”. Según el mandatario, el Ejército se ha consolidado al servicio de la Patria “a diferencia de otras (instituciones) que tristemente siguen prisioneras de intereses mezquinos...” Bolaños obviamente habla de los poderes Legislativo, Judicial y Electoral y, tal vez sin percatarse, reconoce una realidad, que los militares son un poder, y en el fondo el más



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 3 -

fuerte de todos. El Código Militar dice en su artículo seis que entre las facultades del Presidente como Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas está “nombrar al Comandante en Jefe del Ejército a propuesta del Consejo Militar. La propuesta del Consejo Militar podrá ser desaprobada por el Presidente de la República, quien podrá solicitar otra propuesta”. Cuando les conviene, ellos actúan en “apego a la Constitución y las leyes”. Si la Constitución le ordena en su artículo 93 no ser deliberante, y en el 95 le ordena someterse a la autoridad civil representada por el Presidente o el ministro de Defensa, entonces lo que le tocaba al General era callarse la boca. Nadie quiere un golpe, pero tampoco se quiere un Ejército que decide cuándo acata las leyes y cuándo no”.

A la salud del Ejército. (Margarita Castillo Villarreal)

“Pese a los logros alcanzados la profesionalización de las Fuerzas Armadas es aún un proceso inconcluso. Por tanto, una tarea impostergable es dar pasos que permitan avanzar más rápidamente en dicha dirección. Todo rasgo de favoritismo a lo interno de las filas del EN es sinónimo de falta de profesionalización. Toda inversión de recursos, por leve que sea, en actividades que no sean propias del trabajo y misión de la institución, es un mal proceder. El empleo de miembros del Ejército en labores de interés personal para algunos jefes del EN y sus familiares, es un abuso a erradicar. Es responsabilidad de los actuales mandos del EN velar porque cada oficial, clase y soldado mantenga en alto los ideales y valores sobre los que se erige el EN. Al evaluar su proceso de profesionalización he destacado sus principales avances y retos aún por alcanzar. Pese a éstos, elevo mi copa y brindo a su salud”.

El Comité Jurídico Interamericano. (Ricardo A. De León Borge)

“CJI Y Nicaragua: En el 65 período ordinario de sesiones de la CJI, realizado del 2 al 27 agosto de este año, resultó electo presidente de dicho organismo el destacado jurista nicaragüense Mauricio Herdocia Sacasa, quien ya había sido miembro de la Comisión de Derecho Internacional de Naciones Unidas (1997). Dicha elección es un motivo de orgullo para Nicaragua que ve cómo en uno de los órganos más importantes de la OEA hay un nicaragüense presidiéndolo. Asimismo, se cuenta con la posibilidad de ejercer un liderazgo en la implementación de las normas del derecho internacional a nivel hemisférico, de la mano de alguien que ha marcado la historia a través del aporte latinoamericano al cumplimiento y codificación del derecho internacional”.

Cartas al Director

Compromiso . (Haydée Acosta)

“Trabajar para el sector público conlleva una gran responsabilidad y quienes la aceptamos es porque creemos en lo que estamos haciendo, y lo hacemos por Nicaragua. Estoy defendiendo mi inocencia en el caso de la demanda que me interpuso la licenciada Mairena. Sé que el tiempo borrará el recuerdo de los malos momentos, porque en este tiempo me he fortalecido. Ojalá que ella pueda mirar hacia adelante para hacer buen uso de la juventud que tiene y que la vida le brinde sin dolor, el aprendizaje para elegir, no entre lo bueno y lo malo, sino entre lo bueno y lo mejor. Las muestras de cariño que he recibido de mis amigos, sé que son sinceras y llenas de solidaridad y respeto profesional. Gracias también a los medios de comunicación que han publicado mi caso con objetividad



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 4 -

y profesionalismo; gracias por el respeto que me han mostrado”.

El Nuevo Diario

La caravana. (Francisco Javier SANCHO MAS)

“El show que vendrá próximamente, imagino, es la caravana de policías, periodistas, simpatizantes y curiosos que acompañará a Arnoldo Alemán de vuelta a la cárcel o a su casa, que en los juegos de naipes, nunca se sabe qué carta te va a tocar, a no ser que las tengas marcadas con la tinta de los pactos. Y en todo este show de la caravana de luces parpadeantes y automóviles veloces, de la mano de Alemán con su dedo sano saludando desde la ventanilla, del coro plañidero de su abogado y de su familia ahogando en torno a sí la posibilidad de normalizar un partido como el liberal; en todo este ir y venir furtivo de Daniel por las puertas traseras, en estas poses (sólo eso, poses) de Bolaños en el papel de víctima soberbia cuando no termina de escuchar otras voces que no sean las de sus asesores, con un largo historial de probados errores de cálculo y de sentido común; y por último en este despliegue televisivo de los medios que le ponen el mantel y la luz a este juego, sirviéndoles de mensajeros y montándoles el espectáculo, en todo ello se nos pierde el tiempo precioso de mejorar las condiciones de los trabajadores del campo, de darle por fin respuesta a los afectados por el Nemagón, de encontrar soluciones a la mentira alternativa del empleo pueril de las zonas francas, de comprar más medicinas necesarias para que la gente no tenga que ir a morir con las recetas en la mano, de modernizar el sistema educativo como corresponde y universalizarlo gratuitamente con todo lo que ello significa, de construir canales de formación y empleo real para los jóvenes y de garantizar pensiones con un mínimo de dignidad por misericordia con la misma idea de la Patria que se celebra pronto. Como Proust nos enseñó, a veces en un olor o un sabor se nos despierta el recuerdo de nuestra propia historia; sólo hará falta que le devuelvan a Nicaragua los olores de su capacidad de liberarse (alguien dirá: “Con Nicaragua no se juega, señores”), y entonces, toda ella, irá en busca orgullosamente de su tiempo perdido, con su risa de niña”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Presidente Bolaños se siente manos arriba. (Pág. 3 A)

+Señala que no hay mecanismos legales para oponerse a parlamentarismo de hecho.

+Advierte que con esta decisión los partidos del pacto están admitiendo de antemano que ganarán las elecciones.

+Sube tensión en la RAAN. (Pág. 5 A)

+La junta directiva del Consejo Regional del Atlántico Norte amplió el Estado de Emergencia decretado a mediados de esta semana, suspendiendo las clases en los centros de educación primaria, secundaria y universitaria de Puerto Cabezas.

+Parlamento pide cuentas a Bolaños. (Pág. 5 A)

+El presidente en funciones de la Asamblea Nacional, Wilfredo Navarro, confirmó ayer que solicitó al presidente de la República, Enrique Bolaños, información acerca del destino de 34 millones de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 5 -

córdobas, aprobados en el presupuesto del 2004, dirigidos a un proyecto habitacional, cuya ubicación física no aparece por ninguna parte y supone que ese dinero pudiera haber sido desviado para otros fines.

El Nuevo Diario

+“Bolaños polariza elecciones”. (Pág. 3 A)

+El máximo líder del opositor Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, acusó al presidente Enrique Bolaños de promover un ambiente electoral “revanchista y conflictivo”, de cara a las elecciones municipales de noviembre próximo.

+Escandalosos aumentos en INSS y MiFamilia. (Pág. 4 A)

+El secretario general de UNE, Domingo Pérez, denunció ayer que la presidenta del INSS, Edda Callejas, y la ministra de MiFamilia, Carmen Largaespada, aprobaron megasalarios para los altos empleados de ambas instituciones que son allegados a ellas.

+Combustibles bajarán de precio. (Pág. 9 B)

+Cambio de valores se hará efectivo a partir de mañana o el lunes próximo.

+Diesel detiene racha de siete semanas consecutivas de aumentos.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Invitado: Lic. Mariano Suárez (Candidato a Alcalde de Managua y Alternativa Cristiana)

Tema: Plan de trabajo para la Alcaldía

+El Lic. Suárez afirmó fue empleado de la Alcaldía de Managua por 10 años, en el área de presupuesto. Según Suárez durante su desempeño en la Alcaldía de Managua fue testigo de toda la corrupción de Arnoldo Alemán.

+Suárez explicó que su plan de trabajo contempla:

-Titulación de propiedades

-Comedores populares

-Energía Eléctrica

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rhina Cardenal

Tema: Críticas a funcionarios del Gobierno / Situación de Ricardo Mayorga

+Meneses se quejó de que los ministros y otros funcionarios de Gobierno no han querido aceptar comparecer en su programa, para escuchar los reclamos del pueblo, lo que demuestra que no están haciendo bien su trabajo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 6 -

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Noel Pallais Checa (Director del INTA) / Roberto Stuart Almendarez (Coordinador de SIMAS)

Tema: Labor del INTA / Concurso de sistematización de experiencias de buenas prácticas que han contribuido a reducir la pobreza

+Pallais dijo que Nicaragua está en este momento en la punta de casi toda América Latina, en cuanto a su capacidad de vislumbrar el futuro y hacer tecnología agropecuaria.

+Entre las buenas noticias que informó Pallais están el buen estado del Laboratorio de Tejidos de Estelí, el que fue evaluado por el Centro Internacional de Agricultura Tropical, para conocer su capacidad de producir yuca. También el COSUDE otorgó al INTA 2.6 millones de dólares, para ser la sede de las sedes de frijol, maíz, yuca, tomate y raíces de tubérculos.

+Expresó que han tenido un gran éxito con el Plan Libra por Libra, entregando semillas mejoradas a los productores.

+Según Pallais están en “la búsqueda de científicos nicaragüenses en el exterior, uno de ellos es el hijo del Presidente Enrique Bolaños, que se llama, Dr. Jorge Bolaños, uno de los 10 maizólogos del mundo, que ya está aquí ayudando al Gobierno de su padre, y así nos vamos a traer a los científicos nicaragüenses que están fuera. Vamos a proveerles un ambiente positivo, para que vengan a desarrollar y crear cuadros”, concluyó Pallais.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Repris 02-09-04

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Vilma Rosa León (Viceministra de Educación)

Tema: Fiestas Patrias

+León expresó que es un reto balancear las asignaciones presupuestarias, especialmente cuando la educación es una prioridad como país y este año se está considerando algún incremento a nivel de techo presupuestario y se tiene el gran reto de hacer una distribución priorizando la cobertura, transformación curricular y la gobernabilidad que tiene que ver con la vinculación de los Gobiernos locales y las comunidades en la definición de la educación. Aseguró que también se tomará en cuenta el deslizamiento, la transformación educativa y el salario de los docentes.

+León dijo que el incremento del presupuesto es una propuesta pero hay que cabildarlo en la Asamblea Nacional, porque el Gobierno tiene la mejor de las intenciones y hay un compromiso con la docencia en el país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **Transmisión Especial**

Tema: Discurso de Daniel Ortega durante la celebración del Día del Campesino

+Durante su discurso Ortega dijo que los gobiernos actuales han despojado al pueblo y a los campesinos del poder que les dio la Revolución. Agregó que más de 2,000 campesinos de Matagalpa están siendo despojados de sus propiedades por sentencias del Poder Judicial a favor de los bancos y de instituciones financieras y ONGs que funcionan de acuerdo a las exigencias de los países financieros.

+Ortega instó a los campesinos a unirse y expresó la necesidad de aprobar una Ley de Reforma Agraria que favorezca a todos los campesinos, liberales, sandinistas y de cualquier partido. Señaló que el FSLN presentó un proyecto de ley para dar tierras a los campesinos, pero que este proyecto fue engavetado por la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, “que está dominada por diputados del PLC y de la bancada del Gobierno”.

+Llamó a complementar los esfuerzos y dijo que hay que librar esta batalla en varios frentes. “Tenemos que librarla en la Asamblea Nacional, que es un frente institucional, tenemos que librar esta batalla en el Poder Judicial, que es otro frente institucional”, dijo Ortega. Agregó que hay que librar la batalla desde las bases, cerca de las Juntas Receptoras de Votos, “porque debemos recordar que el Frente tiene el mayor poder de convocatoria... pero tenemos que pasar a una fase de organización y no hay que esperar estar en elecciones para organizarse, sino que tenemos que mantener un liderazgo permanente de lucha para beneficiar a toda la población, no importa si son sandinistas o liberales... Esta es una nueva forma de organización estratégica que estamos orientando a través de capacitaciones”, precisó Ortega.

+También se refirió a las marchas de Las Tunas, cuando se organizaron y marcharon hasta Managua para demandar tierras. Insistió en que “los sin tierras” tienen que organizarse y dijo que el Frente está en la obligación de ayudar a organizar a “los sin tierra”. Añadió que a partir de las Juntas Receptoras de Votos pueden comenzar a ver quién tiene tierra y quién no tiene tierra... ”y después de levantar la lista de los sin tierra, el Frente se comprometerá a impulsar la Ley de Reforma Agraria en la Asamblea Nacional... tenemos que aprovechar ese instrumento de las Juntas Receptoras de Votos para identificar problemas y resolverlos... después si otros tienen tierras, pero no están legalizados, entonces el Frente Sandinista los apoyará para lograr su titulación, pero eso lo vamos a empezar a partir de las listas de las Juntas Receptoras de Votos”, insistió Ortega.

+“Este gobierno es capaz de decir que aquí no hay problemas de tierra, pero las condiciones que estamos viviendo actualmente en Nicaragua, después de estar 14 años fuera del poder, estas condiciones están creando conciencia de quién es el amigo y el enemigo del pueblo de Nicaragua, por eso nosotros estamos muy optimistas para estas elecciones municipales”, expresó el líder Sandinista.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 8 -

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Detención de Ricardo Mayorga / Jingle de campaña de Pedro Joaquín Chamorro

+Duarte comentó sobre la captura del ex campeón Ricardo Mayorga.

+Transmitieron el jingle de campaña de Pedro J. Chamorro. Duarte criticó el jingle aduciendo que era muy personalizado y dijo que parecía que al candidato se le olvidó que representa a un partido y que sin ese partido no sería nada.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Caso de Ricardo Mayorga

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El diputado sandinista José Figueroa negó que el dictamen de la Comisión de Defensa y Gobernación sobre la Ley de Armas, tenga como objetivo restarle funciones al Ejecutivo. "La Ley está hecha para regular un vacío que existe respecto al armamentismo", explicó Figueroa. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Hoy (viernes) fue juramentada la Comisión Nacional de Seguridad Social, conformada por sectores de la sociedad civil, la empresa privada y el Gobierno, para proponer el modelo de seguridad social que más le conviene a los trabajadores. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Presidenta del INSS, Edda Callejas, dijo que están trabajando con Hacienda para aclarar lo que el INSS le debe a Hacienda y viceversa y poner la casa en orden. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador Especial de Derechos Humanos, Reverendo Norman Benn, llamó a las autoridades de Gobierno a restablecer el diálogo con las autoridades de la Región Atlántico Norte, para evitar que esta situación se agrave más. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Se mantiene la crisis en Puerto Cabezas. Pedro Solórzano no es un buen negociador, dijeron los Procuradores de Derechos Humanos. Es necesario otros negociadores en la crisis que se vive en Puerto Cabezas, expresó Norman Bent, Procurador de Pueblos Indígenas. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Julio Caballero, Gerente de La Costeña, dijo que debido a la situación en Puerto Cabezas los vuelos a la zona se suspendieron desde el pasado lunes, pero que están a la espera de que la situación se normalice ya que hay muchos extranjeros que esperan regresar a Managua. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente Enrique Bolaños dio a conocer que en su viaje a Dinamarca logró una ayuda de 160 millones de dólares para ser invertidos en las áreas de educación, gobernabilidad y saneamiento de agua. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+En Bluefields, después de dos años de incertidumbre, se nombró al nuevo Coordinador de la Región Autónoma Sur en una sesión extraoficial. El nuevo titular es Alejandro Mejía Gaitán, quien sustituye a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:48

PAG - 9 -

Guy Cox. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El ex Campeón mundial de Boxeo, Ricardo Mayorga, fue arrestado hoy (viernes) en el Aeropuerto Internacional de Managua, tras ser acusado de violación. El boxeador se disponía a subir en un avión que lo llevaría a Miami, cuando fue interceptado por los policías. Mayorga afirmó que tuvo sexo con la supuesta víctima y fue por mutuo consentimiento, por lo que asegura que esto es una patraña para perjudicar su carrera, sin embargo, el Jefe de la Policía lo desmintió y confirmó la agresión sexual contra la joven. **(Al rojo vivo, Canal 29)**

+Una encuesta realizada por CINASE entre 500 capitalinos, el pasado fin de semana, dio los siguientes resultados:

Dionisio Marengo	36.5%
Pedro J. Chamorro	26.1%
Alejandro Fiallos	14.9%
Edén Pastora	6.2%
Roberto Sarriá	0.6%
Sergio G. Quintero	0.5%
Mariano Suárez	0.4%
Aún no se decide	15.0%

(Canal 2 / Canal 12)

+El Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, negó haber renunciado a su cargo en el Gobierno, o que el Presidente Enrique Bolaños lo haya despedido por apoyar a Pedro Joaquín Chamorro. Por su parte el Presidente Enrique Bolaños dijo que en su Gobierno, por primera vez hay libertad para votar por quien desee, lo que importa es que cada funcionario sirva bien a su pueblo.

(Noticias 12, Canal 12)

+Pedro Joaquín Chamorro, Candidato a Alcalde de Managua por el PLC, dijo que no confía en los resultados de la encuesta del CINASE. Por su parte Dionisio Marengo, Candidato por el FSLN, Edén Pastora, Candidato por el PLI, y Sergio García Quintero, Candidato por el MSL, dijeron estar conformes con los resultados. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Cámara de Comercio de Nicaragua organizó el primer debate público con cinco de los nueve candidatos a la Alcaldía de Managua. **(TV. Noticias, Canal 2)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Vilma León (MECD)	Fiestas Patrias	Telediario 10	Canal 10
Noel Pallais Checa (INTA)	Labor del INTA	Entrevista CDNN	Canal 23